

Cinéconomie

Allianz der Schweizer Filmwirtschaft
Alliance de l'industrie cinématographique suisse

Communiqué de presse
13 septembre 2023

Cinéconomie : le marché cinématographique se développe lorsque les conditions cadres sont favorables.

En août, à l'occasion du Festival du film de Locarno, l'industrie cinématographique suisse a annoncé la création d'une alliance d'associations et d'organisations actives dans les domaines de l'audiovisuel, de l'hôtellerie et de la restauration, du tourisme, de l'événementiel et de la culture. Cette alliance a été créée le 13 septembre 2023 au Palais fédéral : Cinééconomie défendra à l'avenir les intérêts de l'industrie cinématographique suisse et de ses partenaires de coopération et les représentera auprès des milieux politiques et du public.

Lors de sa séance du 6 septembre 2023, le Conseil fédéral a adopté l'ordonnance révisée de la loi sur le cinéma. Dans le cadre de la mise en œuvre de la loi, les plateformes en ligne seront tenues d'investir dans des films et des séries suisses. Ceci est essentiel pour l'industrie cinématographique et la diversité culturelle en Suisse. Désormais, les plateformes nationales et internationales de streaming et les chaînes de télévision étrangères réinvestiront dans l'industrie cinématographique suisse une partie de leur chiffre d'affaires réalisé en Suisse, une obligation qui s'appliquait déjà aux chaînes de télévision suisses. Cette nouvelle forme de coopération plus étroite entre les plateformes et l'industrie cinématographique stimulera le marché de diverses manières et augmentera les débouchés au niveau international.

Politique et industrie s'unissent pour créer des conditions cadres favorables

Lors de la session d'automne, les membres du comité issus du Parlement et du secteur cinématographique se sont réunis pour créer la nouvelle alliance économique « Cinééconomie ». Le conseiller aux États Matthias Michel (PLR ZG), président de la nouvelle alliance, a présenté aux membres fondateurs le plan prévu pour les mois et les années à venir. L'alliance accueillera de nouveaux membres et établira des partenariats rationnels. *« Nous suivrons de près l'aide publique au cinéma ainsi que l'évolution du marché et la mise en œuvre de la nouvelle réglementation. Nous allons permettre la visite de plateaux de tournage et montrer comment la création cinématographique profite à l'économie nationale »,* déclare Matthias Michel. *« Nous présenterons de nouvelles productions en collaboration avec l'intergroupe parlementaire Cinéma et nous discuterons, notamment avec les commissions régionales du film, des conditions cadres pour les productions cinématographiques internationales sur les sites suisses et contribuerons, dans la mesure du possible, à leur amélioration. »*

À compter de fin septembre, la conseillère aux États Isabelle Chassot (Centre FR), le conseiller national Matthias Aebischer (PS BE), la conseillère nationale Melanie Mettler (PVL BE) et le conseiller national Fabien Fivaz (Verts NE) travailleront, au comité, avec Judith Lichtneckert (productrice et membre du comité de la Swiss Film Producers' Association, SFP), Adrian Blaser (producteur, membre du comité du Groupe auteurs, réalisateurs, producteurs [GARP] et membre du comité de Cinésuisse) et Rajko Jazbec (producteur et coprésident du groupe d'intérêt des producteurs indépendants de films suisses).

Mise en œuvre efficace de la loi révisée sur le cinéma

L'alliance développera son réseau au Parlement et dans les cantons. L'industrie cinématographique n'échappe pas au principe selon lequel le développement économique n'est possible que si des conditions cadres (politiques) appropriées sont mises en place. Cinééconomie suivra donc de près l'entrée en vigueur et la mise en œuvre de la nouvelle ordonnance sur le cinéma. Le président Matthias Michel souligne : *« Le but est de parvenir à de bonnes coopérations et donc à des investissements, si possible sans prélèvements obligatoires. Notre alliance travaillera en étroite collaboration avec toutes les parties prenantes et défendra les intérêts de l'industrie cinématographique suisse. »* L'alliance est donc une plaque tournante pour toutes les parties prenantes du marché cinématographique suisse.

Dans les mois à venir, l'alliance mettra également l'accent sur la création et le développement de partenariats. Une attention particulière sera accordée aux coopérations avec les organisations et les régions touristiques, ainsi qu'avec le secteur de l'hôtellerie et de la restauration. Ces partenariats créent des synergies entre le tourisme et l'industrie cinématographique. Ils contribuent à augmenter l'attrait de la Suisse en tant que lieu de tournage tout en renforçant l'économie locale. Enfin, le rôle clé que jouent ce que l'on appelle les « Film Commissions » est de soutenir la production cinématographique au niveau régional.

Contact :

Matthias Michel, conseiller aux États, président de Cinéconomie
matthias.michel@parl.ch